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 #строй-ка!

 ] /ФОТО ЮЛИАННЫ ПОПОВОЙ

 zАнастасия Попова,  
popova.av@muravlenko.media

На территории, где 
строятся детский 
сад и новая школа, 
не смолкают звуки 
спецтехники. В одной 
части производят 
разгрузку кирпича 
на поддонах, в 
другой – выполняют 
отсыпку участка, 
который впоследствии 
благоустроят. 

Работы на двух объектах сразу 
выполняет подрядная органи-
зация «Тюменьтел». На третьем 
этаже будущего детского сада 
сейчас заливают колонны, после 
приступят к установке опалубки 
на перекрытии третьего этажа. 
Здание будущей школы тоже по-
степенно обретает форму, строи- 
тели производят кирпичную 
кладку наружных стен.

Новый детский сад возводит-
ся за счет средств регионально-
го бюджета в рамках Адресной 
инвестиционной программы. 
«Ладушки» будут посещать вос-
питанники «Золушки» и «Дюй-
мовочки». А в новую школу перей- 
дут учащиеся третьей школы 
имени Александра Покрышкина. 
В трехэтажном здании «Ладушек» 
общей площадью почти пять 
тысяч квадратных метров раз-
местятся 12 групп. Дизайн каж-
дой будет уникальным. И это не 
только сочетание цветов и выбор 
мебели, а создание для ребенка 
творческой и комфортной среды, 
которая позволяет самостоятель-
но учиться, взаимодействуя с 
разными предметами интерьера. 
Световые и цветовые решения, 
кровати в виде домиков, индиви-
дуальные шкафчики необычных 
форм и даже зона отдыха в физ-
культурном зале – всё говорит о 
том, что новый детский сад будет 
современным и комфортным. 
Строители обещают сдать объект 
в начале следующего года.

ДЛЯ ДОШКОЛЯТ И УЧАЩИХСЯ
В микрорайоне Молодёжном возводят детский сад и школу

С Днём  
медицинского  
работника!
 На передовой: как муравленков-

ские медики боролись с корона-
вирусом в красной зоне.

5 Подвиг минометчика. Яков Ка-
лашников был представлен к зва-

нию Героя Советского Союза посмертно.
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Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам в соответствии 
с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 17.03.2021 № 304 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 12 (1402) от 25 марта 2021 года на стр. 89)

55-1-11 / Противодействие коррупции 
21-4-55 / Служба экстренной социально-психологической помощи 
42-9-03, 42-9-13, 112 / Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы» г. Муравленко 
55-1-52 / Проверка алкогольной продукции на контрафакт 
55-1-57 / Защита прав потребителей 
22-1-78 / Об употреблении, распространении наркотиков 
8-800-2000-122 / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76-2-22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41-1-09 / (круглосуточно)

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ

 #стопковид

Эффективность 
вакцинации  
от коронавируса

Центр управления 
регионом ЯНАО провел 
социологическое 
исследование, чтобы 
выяснить отношение 
ямальцев к вакцинации 
от коронавируса. В 
анкетировании приняли 
участие 800 человек –  
мужчины и женщины 
старше 18 лет, постоянно 
проживающие на Ямале.

Абсолютное большинство респонден-
тов – 94 % – осведомлены о приви-
вочной кампании от коронавируса на 
Ямале. 43 % опрошенных уверены, что 
массовая вакцинация позволит предот-
вратить распространение заболевания 
и новые вспышки эпидемии.
33 % участников исследования уже сде-
лали прививку от COVID-19. Из них поч-
ти половина вакцинировались, опаса-
ясь заболеть и заразить членов семьи. 
21 % всегда делают все рекомендован-
ные прививки, 16 % сделали прививку 
во избежание проблем при поездке в 
отпуск. 45 % респондентов выразили 
уверенность, что их знакомые, друзья и 
коллеги «скорее готовы» и «определен-
но готовы» сделать прививку.
Уже свыше 91 тысячи жителей Ямала 
прошли процедуру вакцинации, больше 
76 тысяч завершили двукратную имму-
низацию, сделав оба компонента вак-
цины. В регионе оборудовано более 75 
прививочных пунктов. Все помещения 
соответствуют санитарно-эпидемиоло-
гическим требованиям.
Вакцинироваться может любой же-
лающий старше 18 лет, не имеющий 
медицинских противопоказаний. На 
процедуру рекомендуется отвести не 
менее часа свободного времени. Сна-
чала врач-терапевт проводит осмотр, 
после чего специалист дает медицин-
ское заключение к прохождению про-
цедуры. Затем следует этап вакцинации 
и медицинское наблюдение в течение 
30 минут. 
Для удобства жителей работает сайт 
ямалпривит.рф, где размещены часто 
задаваемые вопросы с ответами, общая 
информация о вакцине, контактные 
данные прививочных пунктов.
1 июля состоится третий розыгрыш 
подарков для тех, кто полностью за-
вершил вакцинацию в государственных 
медучреждениях на территории ЯНАО. 
Зарегистрировавшись на сайте япри-
вит.живемнасевере.рф, можно принять 
участие в розыгрыше  айфонов, смарт-
часов, велосипедов, колонок и других 
призов.

 #выборы2021

 zИрина Бугрим, hrapova.iv@muravlenko.media

В городе 
продолжается 
подготовка к 
осенним выборам. 
В этом году жители 
Муравленко 
примут 
участие в двух 
избирательных 
кампаниях. 
Им предстоит 
проголосовать 
за депутатов 
Государственной 
Думы России 
и Тюменской 
областной Думы. 

Это будет год больших вы-
боров – сразу две масштаб-
ные избирательные кампа-
нии. Такое сочетание для 
муравленковцев не ново. 
Подобную схему применяли 
еще пять лет назад. Един-
ственное новшество текуще-
го года – в городе создана до-
полнительная избиратель-
ная комиссия. Участок будет 
располагаться в спортивной 
школе «Муравленко» на ули-
це Нефтяников. Раньше жи-
тели 18 домов голосовали на 
выборах в четвертой школе 
и в прогимназии «Эврика». 
Как пояснил Руслан Фран-
чук, председатель ТИК горо-
да Муравленко, связано это 
с тем, что в многомандат-
ном округе № 5  количество 
избирателей превышает  
6 тысяч, а на каждый учас- 
ток должно приходиться 
не более 3 тысяч человек.  
Выборы в представитель-
ные органы власти пройдут 
по смешанным системам. 
Как по федеральной, так и 
по областной кампаниям 
будет предусмотрено сра-
зу несколько бюллетеней –  
с кандидатами по одноман-
датному округу и федераль-
ным спискам.

– Каждый избиратель по-
лучит по 4 бюллетеня. Два –  
по выборам депутатов Го-
сударственной Думы, один 
из них – по партийным спи-
скам. Второй – по одноман-
датному избирательному 
округу № 225, куда входит 
вся территория ЯНАО, – гово-
рит Альбина Кратюк, секре-
тарь ТИК города Муравлен- 
ко. – Также два бюллетеня 
будет по выборам в Тюмен-
скую областную Думу: один –  
по одномандатному избира-
тельному округу, куда вхо-
дят Муравленко, Ноябрьск и 
поселок Ханымей, второй –  
по партийным спискам. 

Если депутатов Государ-
ственной Думы выбирают 
жители всей страны, то за 
претендентов на место в об-
ластной парламент учиты-
ваются голоса избирателей 
трех субъектов Российской 
Федерации: Тюменской об-
ласти, Югры и Ямала. На 
этих выборах открепитель-
ных удостоверений не будет. 
При этом используют ме-

ханизм голосования по ме-
сту нахождения. На регио-
нальном уровне эта система 
была успешно апробирована 
минувшей осенью. 

– Также на этих выборах 
будет применена техноло-
гия «Мобильный избира-
тель», которая позволит от-
крепиться от своего участка 
и прикрепиться к тому, где 
человек будет находиться в 
течение трех дней голосо-
вания, то есть сделать свой 
выбор по месту временного 
пребывания, – поясняет Рус-
лан Франчук.

Большое место в работе 
по подготовке к думским 
выборам двух уровней за-
нимает обучение всех, кто 
причастен к организации и 

проведению избирательных 
кампаний. В законодатель-
стве появилось немало из-
менений, которые необхо-
димо донести в доступной 
и понятной форме. Кроме 
того, ведется и активная ра-
бота с избирателями. Терри-
ториальная комиссия про-
веряет корректность спис- 
ков и сведений о тех, кто 
имеет право голосовать.

ПРОГОЛОСОВАТЬ ТАМ, 
ГДЕ УДОБНО 
Избиратели смогут сделать свой выбор по месту 
временного пребывания

 ] /ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

Выборы в представительные органы 
власти пройдут по смешанным системам. 
Как по федеральной, так и по областной 
кампаниям будет предусмотрено сразу 
несколько бюллетеней – с кандидатами по 
одномандатному округу и федеральным 
спискам.

“



3КОЛОНТИТУЛБольше новостей
на нашем сайте
WWW.MURAVLENKO24.RU

НАШ ГОРОД
№ 24 (1414)

17 июня 2021 года
ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ

 #отпервоголица

 zЕкатерина Сапаровская, 
saparovskaya.eu@muravlenko.
media

(Начало в «НГ» № 23  
от 10.06.2021)

– В прошлом году из-за 
пандемии закрывались гра-
ницы, поэтому у подрядных 
организаций были пробле-
мы с привлечением инос- 
транной рабочей силы, что 
повлияло на темпы работ. 
Какова ситуация сейчас?

– Действительно, темпы ра-
бот значительно снижались 
именно по причине того, что 
рабочие не могли прибыть 
сюда. Причем не только из-
за границы, но и из других 
городов и регионов России, 
поскольку действовали раз-
личные ограничения. Из-за 
этого, в частности, задержа-
лось возведение здания ЗАГСа. 
В нынешнем году таких про-
блем уже нет. 

– Сколько домов летом в 
Муравленко планируется ка-
питально отремонтировать? 
Что именно будут делать?  

– Заключены контракты 
по четырем домам: Ленина, 
103, Ленина, 123, Губкина, 6, 
и Нефтяников, 1. Здесь будет 
ремонт кровель и замена се-
тей тепло-, водоснабжения и 
канализации. Подрядчики уже 
определены. 

– Печальный опыт пока-
зывает, что ремонт кровель –  
риск затопления верхних и 
не только этажей. Как этого 
избежать?  

– Мы запрещаем подрядчи-
ку снимать старую кровлю над 
всем домом. Надо смотреть 
прогноз погоды, выбирать дни 
без осадков, снимать кровлю 
сначала над одним подъездом, 
выравнивать основание, сразу 
возводить новую и только по-
том переходить к следующему 
участку. 

А для того чтобы не было 
разногласий по поводу вино-
ватых, если затопление всё же 
произошло, перед началом ре-
монта фиксируется состояние 
дома. Все квартиры на верхних 
этажах обследует комиссия – 
представители муниципали-
тета, управляющей компании 
и фирмы-подрядчика. Специа- 

листы делают фотографии по-
толков и стен квартир верхних 
этажей, проверяют работоспо-
собность ливневой канализа-
ции. Составляется акт пере-
дачи дома подрядчику, и всё, 
что происходит дальше, – его 
зона ответственности. 

– Быстрыми темпами сей-
час в городе идет снос вет-
хого жилья. Но пустые «ава-
рийки» притягивают к себе 
любопытных подростков и 
людей, ведущих асоциаль-
ный образ жизни. Почему 
нельзя снести ветхий дом 
на следующий день после 
переселения последнего 
жильца?

– Иногда история со сносом 
расселенного дома оказыва-
ется неприятно длинной из-
за того, что документально 
там еще числятся жильцы. 
Такие задержки случаются 
по разным причинам. Напри-
мер, человека не устраивает 
выкупная стоимость жилья, 
его право – представить в суд 
свою оценку. А живет он дав-
но в другом месте. Но пока 
длится судебное разбира-
тельство, сносить «аварийку» 
нельзя. 

Мы со своей стороны ста-
раемся минимизировать срок 
простоя расселенного дома. 
В начале года прогнозируем, 
сколько идет под снос, и торгу-
ем муниципальные контракты 
по их демонтажу. Чтобы к тому 
моменту, когда дом факти-
чески и юридически освобо-
дился, уже были подрядчики, 
которые могут приступать к 
работе. На данный момент до-
говоры заключены на снос 11 
«авариек», еще по 12 проходят 
аукционы.

– Когда на этих местах 
«вырастут» новые дома?

– До конца 2024 года в Му-
равленко должно быть построе- 
но 22 дома. Выдано разреше-
ние на строительство пяти до-
мов. Сейчас активная стройка 
идет в Радужном и Молодёж-
ном микрорайонах, а сносятся 
дома уже в Ямальском и Ад-
министративном – там воз-
ведение жилья начнется в те-
чение ближайших лет. Работа 
эта поэтапная. Напомню, что 
стратегия развития Мурав-
ленко  предполагает строи- 
тельство новых домов вну-
три города, мы не расширяем 
жилые микрорайоны за счет 
прилегающих территорий. По-
сле сноса «деревяшек» фор-
мируются земельные участки 
под новостройки. Почему это 
надо делать? Под старыми до-
мами участки, как правило, 
небольшие. А вокруг новых 
домов предполагаются и дет-
ские площадки, и тротуары, и 
парковки, причем количество 
парковочных мест должно со-
ответствовать числу квартир. 
Участки переформатируются 
и передаются в Фонд жилищ-

ного строительства, который и 
заключает договор с застрой-
щиком. И завершается цикл 
строительством дома. 

– Сколько семей в Мурав-
ленко переселятся из ветхих 
домов в 2021 году?

– Всего 580 семей. 120 пере-
едут в новостройки, у осталь-
ных квартиры будут выкупле-
ны, если они в собственности, 
а для тех, кто проживал по до-
говору социального найма, –  
приобретены на вторичном 
рынке.  

– Дом на улице Нефтяни-
ков возле пожарной части 
будет достроен? Для кого он 
возводится?

– Да, судьба дома всё-таки 
решилась в пользу города. Не-
мало усилий к этому в свое 
время приложил бывший гла-
ва города Александр Подорога. 
Напомню, что недострой на-
ходился в федеральной соб-
ственности, сейчас он передан 
муниципалитету. По результа-
там экспертизы конструкций 
здания было принято решение 
оставить фундамент старого 
дома и построить на нем новое 
здание. Но только не трех-, а 
двухэтажное. Это будет еще 
одна новостройка для пересе-
ления жильцов из аварийных 
домов. 

– Периодически в соцсе-
тях и на «Открытых диало-
гах» жители называют адре-
са новостроек с дефектами: 
холодно, плесень и другие 
проблемы. Что в связи с этим 
предпринимает муниципа-
литет?   

– Действительно, от жиль-
цов ряда домов из МХМ-
панелей зимой поступало 
много жалоб, совершенно 

справедливых. Представи-
тели управлений архитек-
туры и градостроительства, 
муниципального имущества, 
Управления коммунального 
заказа побывали практически 
во всех проблемных кварти-
рах. Отмечено промерзание 
стен, есть многочисленные 
строительные дефекты. Не-
обходимо заключение неза-
висимых экспертов, которые 
уполномочены давать оцен-
ку состоянию домов и выно-
сить рекомендации вплоть до 
признания их аварийными. 
По двум домам ждем резуль-
таты такой экспертизы, она 
покажет, насколько дефекты 
критичны. Также заключен 
муниципальный контракт на 
обследование всех новостроек, 
к которым были претензии в 
холодное время года. Парал-
лельно направлено требова-
ние застройщикам о необхо-
димости утепления домов –  
эти работы можно проводить 
только в теплое время года, 
так как они связаны с разбор-
кой фасада. Компания «ЦРИП» 
обещает вскоре  приступить 
к утеплению и устранению 
строительных дефектов вну-
три. По некоторым квартирам 
мы идем в суд, чтобы обязать 
застройщика исправить не-
достатки. Либо дома будут 
признаны непригодными для 
проживания, либо застройщик 
устранит недостатки. Пока все 
наниматели и собственники 
квартир в этих домах не под-
твердят, что у них нет пре-
тензий, останавливаться не 
будем. 

– На какой стадии готов-
ность строящихся соцобъ-
ектов?

– В культурно-оздоровитель-
ном центре «Сибирь» работы 
продолжаются, темп хороший. 
Надеемся, в марте 2022 года 

объект будет введен в эксплуа- 
тацию. Застройщик, который 
возводит здание ЗАГСа, заверя-
ет, что уложится к концу года. 
По детскому саду на 500 мест 
на Школьной у подрядчика 
была заминка, сейчас работы 
возобновились. В следующем 
году и сад, и школа должны 
быть сданы. 

– Какой будет детская по-
ликлиника после ремон-
та и когда он завершится? 
Как изменится детский сад 
«Дельфин»? Какие еще соц- 
объекты Муравленко обно-
вят в ближайшее время?

– Здание детской поликли-
ники должно стать уютнее 
и теплее – там обновляются 
кровля и фасад. Глобальных 
реконструкций и перестроек 
не планируется, но уже сдела-
но усиление подвала здания, 
конструкций, которые вызы-
вали у нас тревогу. Внутрен-
ние помещения отделывают 
современными материалами. 
Срок готовности – октябрь.

Масштабный ремонт идет 
в «Дельфине», он закрыт на 
год. Кровля, фасад, окна – всё 
это обновлялось несколько 
лет назад. Теперь дело за вну-
тренними помещениями, а 
также обустройством игро-
вых площадок, проездов и 
проходов. 

Небольшой, но важный 
объект для тех, кто занима-
ется картингом, – картодром. 
Там будет новое освещение, 
ограждение, современное по-
крытие. 

Как всегда летом, особое 
внимание – образовательным 
учреждениям. В частности, 
обновляется освещение в «Те-
ремке», в шестой и четвертой 
школах. Здание управления 
образования сильно обветша-
ло, будем его капитально ре-
монтировать. 

РЕМОНТ ДОРОГ И НЕ ТОЛЬКО
В городе идёт масштабное обновление магистралей, строительство жилья и соцобъектов 

 ] В КОЦ «Сибирь» работы идут вовсю, в марте 2022 года центр должен быть введен в эксплуатацию / 
ФОТО ЮЛИАННЫ ПОПОВОЙ

 ] /ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
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Родственник муравленковца Николая 
Полежаева Яков Семёнович Калашников 
был призван на Великую Отечественную уже 
сорокалетним мужчиной, многодетным отцом. 
На действующий фронт попал в самый разгар 
войны, в сентябре 1943-го. Всего за один месяц 
на передовой этот мужественный человек сумел 
прославить свое имя навеки. В октябре 1943-го  
командира минометного расчета рядового 
Калашникова представили к званию Героя 
Советского Союза. К сожалению, уже посмертно…

Родился Яков Семёнович в 
1904 году в Ставропольском 
крае. Среднего роста, карегла-
зый, он мало чем отличался 
от односельчан. Разве что при 
любых обстоятельствах оста-
вался большим жизнелюбом 
и оптимистом. В родном кол-
хозе трудился чабаном, был 
уважаемым человеком. Про-
фессию свою не просто любил, 
но и гордился ей. Так и работал 
бы ударно до самой пенсии, 

поднимая с женой Марией Ва-
сильевной пятерых детей, да 
война не дала.

В самый ее разгар отец 
Ивана, Анатолия, Марии, 
Анны и Тамары, как тысячи 
мужчин Советского Союза, 
ушел на фронт. В письмах уте-
шал родных: «Как ни трудно, 
мы выдюжим. Наступаем 
фрицам на хвост, даем им 
жару. Пусть знают наших, су-
кины сыны». 

ПОДВИГ  
МИНОМЁТЧИКА

Рядовой Яков Калашников 
в составе 307-го стрелково-
го полка 110-й гвардейской 
стрелковой дивизии 37-й ар-
мии Степного фронта осво-
бождал Украину, форсировал 
Днепр. 

Тяжелые бои развернулись 
на Днепре осенью 1943 года. 
110-я дивизия получила при-
каз в ходе наступления ов-
ладеть важным населенным 
пунктом – селом Куцеволовка, 
и высотой 158.4. Подразделе-
ние, в котором воевал Яков Се-
мёнович, 30 сентября пошло в 
наступление. Атака захлебну-
лась, когда гвардейцев прижал 
к земле немецкий пулемет. 
Тогда рядовой Калашников, 
подостлав вещмешок и ши-
нель, установил свой миномет 
в болоте и уничтожил огневую 
точку противника. Когда не-
мецкий пулеметчик замолчал, 
рота беспрепятственно ворва-
лась в село. 

Вражеским снарядом его 
миномет был выведен из строя, 
а сам командир ранен. Одна-
ко поле боя не оставил. Взяв 
винтовку убитого товарища, 
сразил четырех бегущих фри-
цев. Еще двух, затаившихся 
в погребе одного из домов с 
ручным пулеметом, подорвал 
гранатой. 

Сокрушая оборону фаши-
стов, советские войска прод- 
вигались на запад. В рядах на-
ступающих был и наш герой. 
Яков Калашников 3 октября 
участвовал в отражении контр- 
атаки противника. Подобрав-
шись к немецким окопам, он 
уничтожил четырех фашист-
ских пулеметчиков вместе с их 
оружием. На следующий день, 
отбивая ожесточенные кон-
тратаки, перебегая с одного 
места на другое, огнем своего 
миномета ликвидировал еще 
12 гитлеровцев. За все эти под-
виги командир полка предста-
вил рядового Калашникова к 
самой высокой награде. 

Награду боец получить не 
успел. Фронтовая судьба бе-
регла его, пока 16 октября 1943 
года в одном из ожесточенных 
боев за правый берег Днепра 

вражеская пуля не оборвала 
жизнь Якова Семёновича… 

Похоронен герой в братской 
могиле на восточной окраине 
села Куцеволовка Онуфриев-
ского района Кировоградской 
области Украины.

СЫН ПОГИБ  
В ЧЕХОСЛОВАКИИ

Отдал свою юную жизнь во 
имя Победы и старший сын 
Калашниковых Иван, мечтав-
ший стать инженером. По-
возочный взвода связи 3-го 
стрелкового батальона 164-го 
гвардейского стрелкового пол-
ка 55-й гвардейской Иркутской 
стрелковой дивизии Иван 
Яковлевич Калашников отли-
чился в августовских боях 1943 
года, за что был представлен к 
медали «За боевые заслуги». 

Из наградного листа:
...в бою 12.08.43 г. работал 

над устранением поврежде-
ний телефонной линии. Свою 
работу, несмотря на сильный 
ружейно-пулеметный и артил-
лерийский обстрел, выполнял 
добросовестно, обеспечивая 
бесперебойную работу линии 
связи.

Иван Калашников пере-
жил своего героического отца 
лишь на год. Осенью 1944-го 

уже в качестве пулеметчи-
ка он воевал в составе 897-го 
горно-стрелкового Севасто-
польского ордена Суворова 
III степени полка 242-й гор-
но-стрелковой Таманской 
Краснознаменной дивизии. 
Девятнадцатилетний Иван 
погиб при освобождении Че-
хословакии 11 ноября 1944 
года и похоронен в братской 
могиле в селе Острожница 
Ужгородского района.

НА РОДИНЕ  
НЕ ЗАБЫВАЮТ

В Ставропольском крае 
имя героя Советского Союза 
носят улицы в селах Казгулак, 
Приозёрское и Левокумское. У 
поселковой администрации 
Приозёрского установлен бюст 
героического земляка. А 16 ок-
тября отмечается как День па-
мяти Якова Семёновича Калаш-
никова. 

В 1987 году потомки героя 
встречались в Ленинграде с 
его однополчанином Виктором 
Коппелем, который поведал 
подробности его гибели. Из пя-
терых детей героя сегодня жива 
только младшая дочь Тамара. 
Вдова Якова Семёновича Ма-
рия Васильевна Калашникова 
замуж больше не выходила.

ЗВЕЗДУ ГЕРОЯ ПОЛУЧИЛ ПОСМЕРТНО
Миномётчик Яков Калашников погиб, освобождая Украину

 ] Яков Семёнович Калашников

 ] У здания администрации в селе Приозёрское установлен бюст  
героического земляка / ФОТО ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА НИКОЛАЯ ПОЛЕЖАЕВА
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Более года назад, как тысячи других медиков 
мира, Юлия Кожинова, не дрогнув, встретилась 
лицом к лицу с неизученным вирусом. Не 
инфекционист или эпидемиолог, а акушер-
гинеколог по профессии, когда потребовалось, 
она уверенно взяла на себя управление 
ковидным госпиталем, оперативно созданным 
в нашем городе. О том, как муравленковские 
медики боролись с коронавирусом в красной 
зоне, Юлия Геннадьевна рассказывает сегодня 
на страницах «НГ».

– Около полугода назад 
наш город преодолел мощ-
ную волну заболеваемо-
сти неизвестным вирусом. 
Когда вы как врач впервые 
столкнулись с опасной ин-
фекцией?

– Это была беременная па-
циентка. Женщину в таком 
положении, да еще с новой 
коронавирусной инфекцией 
сложно наблюдать по теле-
фону, согласитесь, и я вызва-
лась осмотреть ее лично. Перед 
визитом оделась в средства 
индивидуальной защиты, как 
положено в красной зоне. Уже 
после визита мы созванива-
лись с ней по телефону, держа 
ее состояние под контролем. 
В июне в Муравленко было 
решено открыть ковидный 
госпиталь, и я сообщила о го-
товности работать дежурным 
врачом. Буквально через два 
дня главврач больницы Олег 
Борисович Казаков предложил 
мне возглавить госпиталь.

– Почему согласились? 
Страшно не было?

– В первую очередь это была 
проверка себя на прочность. От 
коллег из других городов зна-
ла, как тяжело, даже невыно-
симо работать в красной зоне. 
Мне стало интересно – справ-
люсь ли? Первый, кому я рас-
сказала о своем решении воз-
главить ковидный госпиталь, 
стал папа. Он сказал: «Я верю, 
всё у тебя получится». А вот 
мама уговаривала подумать 
еще. Но мне очень хотелось по-
мочь коллегам и пациентам.

– Наверное, находясь на 
передовой войны с корона-
вирусом, невозможно было 
не заразиться… 

– Если строго соблюдать 
все предосторожности, такое 
маловероятно. Надо сказать, 
риск заражения меня не оста-
навливал. Но ковидом я не 
заболела, хотя были прямые 
контакты с больными людьми, 
как выяснялось позже.

– Итак, 22 июня 2020 года 
в здании роддома и детского 
стационара Муравленков-

ской городской больницы 
открылся ковидный госпи-
таль. Расскажите, как всё 
начиналось.

– Открыться нам надо было 
очень быстро. Оборудовани-
ем делились все отделения. 
Это были кровати, тумбочки, 
матрасы и многое другое. Ког-
да я приступила к работе, 40 
коек уже было организовано 
(осенью, в пик заболеваемости 
ковидом в городе, их количе-
ство выросло до 80), команда 
медиков набрана. В те первые 
дни мы не знали, что нас ждет, 
чего опасаться. Коллектив был 
собран из разных отделений, 
не все знали друг друга. Уже 
потом познакомились и под-
ружились.

– Помните первых паци-
ентов госпиталя? 

– Первой стала девушка. 
Затем пациенты начали по-
ступать ежедневно. А через 
несколько дней борт санавиа-
ции доставил к нам из Нового 
Уренгоя сразу 18 вахтовиков, 
жителей разных регионов стра-
ны. Степень тяжести состояния 
пациентов оценивалась как 
легкая и средняя.

– Как вы лечили своих па-
циентов? Хватало знаний, 
лекарств, оборудования?

– Год назад еще никто не 
знал, как бороться с этим ви-
русом. И пусть мы прошли обу- 
чение, но ведь пока на деле 
не встретишься, не поймешь, 
что и как. Лечили, следуя ме-
тодическим рекомендациям 
Министерства здравоохране-
ния. Лекарственных препара-
тов хватало на всех. Лечение 
назначалось с учетом груп-
пы риска и сопутствующих 
патологий пациента. Были 
больные, нуждающиеся в кис-
лородной поддержке. И она 
оказывалась. У нас имелись 
аппараты для высокопоточной 
оксигенации, искусственной 
вентиляции легких. Наше от-
деление предназначалось для 
лечения пациентов с легкой 
и средней тяжестью заболе-
вания. При госпитализации к 
нам «тяжелых» пациентов их 
стабилизировали и отправля-
ли в Ноябрьск. 

– Насколько сложно было 
работать в красной зоне?

– Наверно, самой большой 
трудностью была необходи-
мость несколько часов кряду 
носить защитный костюм. В 
нем очень жарко и душно. О 
многом мы узнавали впервые 
и на практике. К примеру, чем 
обрабатывать очки защитного 
костюма, чтобы они не запоте-
вали. Рабочая смена длилась 12 
часов. Во время часового пере-
рыва на обед нужно было вый-
ти из красной зоны, помыться, 
поесть и вернуться обратно.

– Максимум сколько ча-
сов вы провели в защитном 
костюме?

– Без выхода из очага самое 
большее я провела в обмун-
дировании 15 часов. Работала 
сверх своей смены, потому что 
не могла оставить пациента, 
которому требовалось наблю-
дение. Тяжелее работать в ноч-
ную смену, хочется спать. И всё 
же, несмотря на все трудности, 
мне очень нравилась работа в 
госпитале.

– Вы возглавляли его до 
января 2021 года, пока эпи-
демия не пошла на спад. Кто 
из персонала проработал с 
вами дольше всех?

– Это было время испыта-
ний. Никто не предполагал, 
что появится такая инфекция 
и больных будет много. Пик 
заболеваемости в Муравленко 
пришелся на октябрь и ноябрь, 
когда все 80 коек госпиталя 
были заняты. Персонал рабо-
тал от трех до семи месяцев. 
Тяжелую работу в красной зоне 
по разным причинам выдер-
живали не все. Одни заходили 
на два дня, другие оставались 
на месяцы. Дольше всех со 
мной проработали детский 
эндокринолог Айгерим Му-
кашева и старшая медсестра 
хирургии Ольга Шадрина, 
выполнявшая огромнейший 
объем работы. Это человек, на 
которого всегда можно было 
положиться. В любое время и 
любом вопросе – диагности-
ческом или лечебном – ока-
зывала помощь заведующая 
терапевтическим отделени-
ем Елена Кирсанова. Она, а 
также хирург Церен Сучинов 
и терапевт Денис Валько от-
работали в госпитале по три 
месяца. Всегда рядом были 
наши коллеги врачи-анесте-
зиологи. Мы все честно и доб- 

росовестно выполняли свою 
работу. Я благодарна всем 
медицинским сестрам и са-
нитаркам, помогавшим нам, 
докторам, в лечении и уходе 
за пациентами. В отделении 
всегда была чистота, санитар-
ная обработка проводилась 
постоянно. 

– Многие зараженные ко-
видом испытывали силь-
ный стресс. Ваши пациенты 
требовали к себе повышен-
ного внимания?

– Некоторые действитель-
но становились капризными. 
Им казалось, что внимания 
уделяется мало. Люди не со-
всем понимали, что контакт 
с медицинским работником 
в красной зоне должен быть 
сильно ограничен. Один из 
пациентов-вахтовиков ре-
шил, что мы его лечим не-
правильно, и требовал не-
медленно подключить к ап-
парату ИВЛ. Объяснения, что 
аппарат ИВЛ ему не показан, 
не убеждали. Мужчина гро-
зился выпрыгнуть из окна. 
А решеток на окнах нет… По-
том, правда, пришел в себя, 
извинялся. Другой больной 
в панике громко кричал: «Я 
умираю!» К счастью, не все 
мужчины такие. Были и очень 
терпеливые. Люди реально 
боролись за жизнь, им было 
не до чудачеств.

– На благодарных паци-
ентов вам везло?

– Все пациенты благодари-
ли сотрудников отделения за 
работу, лечение, уход. Очень 
приятно осознавать, что мы 
помогли людям выздороветь и 
вернуться к обычной жизни.

КРАСНАЯ ЗОНА: ВРЕМЯ ИСПЫТАНИЙ
Во время пандемии Юлия Кожинова возглавила муравленковский ковид-госпиталь 

 ] Юлия Кожинова с коллегами по красной зоне / ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО  

АРХИВА ЮЛИИ КОЖИНОВОЙ

 ] /ФОТО ЮЛИАННЫ ПОПОВОЙ
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С благодарностью  
к медработникам

 #спасибодоктор!

По воле судьбы в конце 
90-х годов я приехала в го-
род Муравленко, где про-
живала моя дочь с семьей. 
И вот уже более двадцати 
лет я – северянка. В моей 
жизни смолоду проявились 
хронические сердечно-со-
судистые заболевания, а так 
как я приехала уже будучи 
пенсионеркой, за помощью 
к врачам обращалась неод-
нократно. Участковый врач 
Лариса Константиновна Ха-
устова много лет заботится 
о моем здоровье, всегда с 
вниманием, добросердеч-
ностью. А все ее назначения 
исполняла медсестра Гаухар 
Явдатовна Тимирбулато-
ва – всегда приветливая, 
добросовестная, внима-
тельная, поддерживающая 
добрым словом. Особенно 
вспоминаю не так давно 
произошедший случай. У 
меня началась аритмия, и 
я понадеялась на таблетки 
и травы, но вовремя при-
шедшая Лариса Константи-
новна оценила состояние и 
вызвала скорую. Сердечный 
криз у меня случился уже в 

реанимации, когда я была 
под присмотром врачей. 

С благодарностью вспо-
минаю и других врачей, 
посещавших меня, – Диа-
ну Вадимовну Холодову, 
Юлию Валентиновну Ла-
тыпову, Марину Петровну 
Федотову. 

За эти годы я неодно-
кратно лечилась и в отде-
лениях горбольницы – те-
рапевтическом, кардиоло-
гическом, а с переломом 
шейки бедра – в травмато-
логии, оперировалась из-за 
тромба в хирургическом. 
Много раз были вызовы 
скорой помощи, посещала 
я и стоматологию. Во всех 
отделениях заведующие, 
врачи, медсестры и сани-
тарки всегда внимательно 
относились, были отзыв-
чивыми, заботливыми и 
добрыми. 

Мне скоро 88, и с вашей 
помощью, дорогие медра-
ботники, я подошла к этой 
дате. Желаю и вам долгих 
лет, крепкого здоровья, бла-
гополучия в семьях и радо-
сти жизни! С праздником!

С уважением, 
Анна Терентьевна ГОРЕМЫКА 

Управление Росреестра по Ямало-Ненецкому 
автономному округу напоминает о вреде, 
наносимом природе, сельскому хозяйству, 
здоровью и жизни людей, возникающему 
от травяных палов, и обращается к 
правообладателям и пользователям земельных 
участков о необходимости соблюдения мер по 
предупреждению пожаров в весенне-летний 
период. 

Ежегодно с наступлением 
весенне-летнего пожароопас-
ного периода и сходом снеж-
ного покрова увеличивается 
количество пожаров, большая 
их часть происходит из-за не-
осторожного обращения с ог-
нем (сжигание мусора, сухой 
травы и т. п.). Выжигание су-
хой растительности, проводи-
мое с целью их очистки, часто 
становится причиной пожа-
ров, в отсутствии должного на-
блюдения и неблагоприятных 
погодных условий огонь легко 
переходит на лесные массивы 
или населенные пункты.

Самовольные выжигания 
сухой травянистой расти-
тельности, массово проводи-
мые населением с целью их 
очистки, являются основной 
причиной лесных и других 
природных пожаров. Огонь 
от неконтролируемых палов и 
возгораний может переходить 
на населенные пункты и объ-
екты экономики, причиняя 
вред имуществу, жизни и здо-
ровью граждан.

Горение бытового и строи- 
тельного мусора усиливает за-
грязнение атмосферного воз-
духа и не способствует улуч-
шению экологии округа.

Использование открытого 
огня запрещается:

- на торфяных почвах;
- при установлении на со-

ответствующей территории 
особого противопожарного 
режима;

- при поступившей инфор-
мации о приближающихся неб- 
лагоприятных или опасных 
для жизнедеятельности людей 
метеорологических послед-
ствиях, связанных с сильными 
порывами ветра;

- под кронами деревьев 
хвойных пород;

- в емкости, стенки кото-
рой имеют огненный сквозной 
прогар;

- при скорости ветра, превы-
шающей значение 5 метров в 
секунду, если открытый огонь 
используется без металличе-
ской емкости или емкости, вы-
полненной из иных негорючих 
материалов, исключающей рас-
пространение пламени и вы-
падение сгораемых материа- 
лов за пределы очага горения;

- при скорости ветра, пре-
вышающей значение 10 ме-
тров в секунду.

В процессе использования 
открытого огня запрещается:

- осуществлять сжигание 
горючих и легковоспламеняю-
щихся жидкостей (кроме жид-
костей, используемых для роз-
жига), взрывоопасных веществ 

и материалов, а также изделий 
и иных материалов, выделяю-
щих при горении токсичные и 
высокотоксичные вещества;

- оставлять место очага го-
рения без присмотра до пол-
ного прекращения горения 
(тления);

- располагать легковоспла-
меняющиеся и горючие жид-
кости, а также горючие мате-
риалы вблизи очага горения.

После использования от-
крытого огня место очага го-
рения должно быть засыпано 
землей (песком) или залито 
водой до полного прекраще-
ния горения (тления).

Следует помнить, что за 
нарушение требований по-
жарной безопасности преду- 
смотрена административная 
ответственность статьей 20.4 
Кодекса РФ об административ-
ных правонарушениях.

Для граждан предусмотре-
но наказание в виде админи-
стративного штрафа в разме-
ре от 2 до 3 тысяч рублей, для 
должностных лиц от 6 до 15 
тысяч рублей, для индивиду-
альных предпринимателей 
от 20 до 30 тысяч рублей, для 
юридических лиц от 150 до 200 
тысяч рублей.

За те же действия, совер-
шенные в условиях особого 
противопожарного режима, 
ответственность ужесточается.

Для граждан предусмотре-
но наказание в виде админи-
стративного штрафа в разме-
ре от 2 до 4 тысяч рублей, для 
должностных лиц от 15 до 30 
тысяч рублей, для индивиду-
альных предпринимателей 
от 30 до 40 тысяч рублей, для 
юридических лиц от 200 до 
400 тысяч рублей.

 #профилактика

Предупреждение пожаров в весенне-летний период

 #продам

2-комнатную квартиру с мебелью и ремонтом по адресу: 
ул. Ленина, 96 (5 этаж). Цена 2 800 000 руб. 

Телефон: 8 902 826-17-73.
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Во исполнение соглаше-
ния о социальном сотрудни-
честве по вопросу установ-
ления социальных цен на 
продовольственные товары 
первой необходимости для 
льготных категорий граждан 
в торговых предприятиях ИП 
Трофимова В. В. установле-
ны следующие социальные 
цены, отмеченные красными 
ценниками:

1. Сеть магазинов «Горячий 
хлеб»: 

- хлеб пшеничный в/с фор-
мовой – 34,00 руб./буханка;

- хлеб «Столичный» формо-
вой ржано-пшеничный – 33,00 
руб./буханка.

Управление экономики 
и прогнозирования 

Администрации МО 
г. Муравленко

 #ксведению

Информация о социальных ценах на продовольственные 
товары первой необходимости, реализуемые для льготных 

категорий граждан города Муравленко, имеющих право 
на меры социальной поддержки, 

по состоянию на 11 июня  2021 года

 #православныйкалендарь

20 июня Православная церковь празднует День 
Святой Троицы. Это один из главнейших после 
Пасхи христианских праздников. Его также 
называют Троица, Пятидесятница, Сошествие 
Святого Духа. В этот день вспоминается 
евангельское событие – Сошествие Святого Духа 
на апостолов.

На пятидесятый день по-
сле Пасхи апостолы собрались 
в Сионской горнице в Иеру-
салиме, где накануне Своей 
Крестной смерти Иисус Хри-
стос совершил Тайную Вечерю 
со своими учениками. И тут, 
как сказано в Новом Завете,  
«…внезапно сделался шум с 
неба, как бы от несущегося 
сильного ветра, и наполнил 
весь дом, где они находились. 
И явились им разделяющиеся 
языки, как бы огненные, и по-
чили по одному на каждом из 
них. И исполнились все Духа 
Святаго, и начали говорить на 
иных языках, как Дух давал 
им провещевать». После соше-
ствия Святого Духа апостолы 
стали говорить на самых раз-
ных наречиях, и люди, окру-
жающие их, удивлялись: как 

простые жители Галилеи могут 
знать столько языков? Ведь для 
каждого из слушателей пропо-
ведь Христа Воскресшего звуча-
ла на его родном языке. Святой 
апостол Пётр, когда произошло 
чудо схождения Духа Святого 
на апостолов, напомнил пора-
женным израильтянам слова 
древнего пророчества, произ-
несенные пророком Иоилем: 
«И будет в последние дни, гово-
рит Бог, излию от Духа Моего на 
всякую плоть, и будут пророче-
ствовать сыны ваши и дочери 
ваши, и юноши ваши будут 
видеть видения, и старцы ваши 
сновидениями вразумляемы 
будут. И на рабов Моих и на 
рабынь Моих в те дни излию 
от Духа Моего, и будут проро-
чествовать». День Сошествия 
Святого Духа стал днем рож-

дения Христианской церкви –  
сообщества верных Христу, 
объединенных в Единое Тело 
Христово. 

Троица и Пятидесятница –  
два названия одного христи-
анского праздника. Пятидесят-
ница – потому что сошествие 
Святого Духа на апостолов 
произошло на пятидесятый 
день после Воскресения Хри-
ста. У этого названия есть и 
ветхозаветные истоки. В Из-
раиле Пятидесятница была 
праздником урожая. В этот 
день иудеи приносили Богу 
жертву – плоды первого уро-
жая. Потом, в течение веков, 
значение праздника менялось. 
Он стал восприниматься как 
день рождения Ветхозаветной 
церкви – на Пятидесятницу 
вспоминали Завет, который 
Господь заключил с Моисеем 
и всем израильским народом 
приблизительно через пятьде-
сят дней после исхода евреев 
из Египта, то есть иудейской 
Пасхи. После Пасхи, Воскресе-
ния Христова, Пятидесятница 
стала праздником нового За-
вета Господа с людьми, днем 

рождения Церкви Христовой. 
Троицей праздник Пятидесят-
ницы назван в честь явленной 
в этот день полноты Божьей в 
трех ипостасях – Отца, Сына 
и Святого Духа. В толковании 
и веровании Православной 
церкви Святая Троица – это 
единый Бог, который одновре-
менно является в трех ипоста-
сях. Бог Отец лишен начала и 
сотворения, Бог Сын рожден 
Отцом, а Святой Дух исходит от 
Бога Отца. Церковный догмат 
веры в Бога Троицу закреплен в 
Символе веры, который поется 
православными христианами 
на каждой литургии – важней-
шем богослужении Православ-
ной церкви. Праздник Троицы, 
как и Пасха, всегда приходится 
на воскресный день. На Трои- 
цу в православных храмах со-
вершается одна из самых кра-
сивых служб в году. Церкви 
украшаются летней зеленью: 
цветами, травами, ветками 
березы. Цвет церковного об-
лачения в этот день – зеленый. 
Обычно сразу же после празд-
ничной воскресной литургии 
в этот день в храме служат ве-

ликую вечерню. На вечерне 
поют стихиры, прославляю-
щие сошествие Святого Духа. 
Священник читает три особые 
молитвы: о Церкви, о спасении 
всех молящихся и об упокое-
нии душ всех усопших. Во вре-
мя этих молитв священнослу-
жители и прихожане стоят на 
коленях. Коленопреклоненной 
молитвой завершается после-
пасхальный период, во время 
которого в храмах не совер-
шается коленопреклонений и 
земных поклонов.

Суббота накануне празд-
ника Троицы – поминальная 
родительская. Троицкая ро-
дительская суббота похожа 
на другие родительские суб-
боты. Это день в году, когда 
христиане особо молятся в 
храме об усопших. В церков-
ных молитвах поминаются 
все от века усопшие право-
славные христиане. Согласно 
православным канонам не по-
минаются на церковных бого-
служениях те, кто отлучены 
от Православной церкви, не 
являются ее членами, а также 
самоубийцы.

Праздник Святой Троицы

Материал предоставлен храмом Преображения Господня города Муравленко, 
подготовила Светлана ВОРОНЧУК

Выражаем благодарность всем друзьям, соседям и колле-
гам за помощь в организации похорон 

Макеевой (Зубовой) Людмилы Владимировны. 
Особую благодарность выражаем классному руководителю 

9 «В» класса 1-й школы и родителям.

С уважением, семья ЗУБОВЫХ

 #прочтииучти!

1. Купаться следует в спе-
циально оборудованных ме-
стах: пляжах, бассейнах, ку-
пальнях.

2. Не входите в воду в состо-
янии алкогольного опьянения. 
Алкоголь блокирует нормаль-
ную деятельность головного 
мозга.

3. В воде следует находить-
ся не более 10-15 минут. При 
переохлаждении тела могут 
возникнуть судороги.

4. При судорогах помогает 
укалывание любым острым 
предметом (булавка, щепка, 
острый камень и др.).

5. Не подплывайте близко 
к идущим судам. Вблизи иду-
щего теплохода возникает те-
чение, которое может затянуть 
под винт.

6. Опасно прыгать или ны-
рять в воду в неизвестном 
месте – можно удариться го-
ловой о грунт, корягу, сваю 
и т. п., сломать шейные по-
звонки, потерять сознание и 
погибнуть.

7. Не допускайте грубых игр 
на воде. Нельзя подплывать 
под купающихся, «топить», 
подавать ложные сигналы о 
помощи и др.

8. Не оставляйте возле воды 
малышей. Они могут осту-
питься, упасть, захлебнуться 
водой или попасть в яму.

9. Очень осторожно плавай-
те на надувных матрасах и на-
дувных игрушках. Ветром или 
течением их может отнести 
далеко от берега, а волной – за-
хлестнуть, из них может выйти 

воздух, что может привести к 
потере плавучести.

10. Не используйте греб-
ные и моторные плавсред-
ства, водные велосипеды и 
мотоциклы в зонах пляжей, 
в общественных местах купа-
ния при отсутствии буйкового 
ограждения пляжной зоны и в 
границах этой зоны.

11. Не заплывайте в зону 
акватории, где передвигаются 
катера и гидроциклы. Вы рис- 
куете пострадать от действий 
недисциплинированного или 
невнимательного владельца 
скоростного моторного плав-
средства.

Управление по делам  
Го и ЧС Администрации  

МО г. Муравленко

Правила безопасного поведения на воде
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 #фоторепортаж

ЖИВИ ИНТЕРЕСНО

 ] /ФОТО НА ПОЛОСЕ ЮЛИАННЫ ПОПОВОЙ

 zАнастасия Попова, popova.av@muravlenko.media

Мощно, ярко и эффектно! В День России на 
городской Сопке прошло грандиозное событие 
лета – фестиваль «Белые ночи». Город в восьмой 
раз стал местом притяжения для любителей 
экстрима, фанатов рок-музыки и вкусной еды.

Рано утром фестиваль от-
крыли рыбаки и экстремалы –  
джиперы, квадроциклисты 
и мотоциклисты. Лучшие ре-
зультаты в классе «Стандарт» 
продемонстрировал экипаж 
«Кодинцев – Корейба» из Му-
равленко. В классе «Экстрим» 
быстрее других до финиша 
добрались Сергей Балинян и 
Алексей Сайко из Ноябрьска. 
В гонке автомобилей класса 
«Спорт» первым стал экипаж 
из Сургута. В классе «Эндуро» 
победил Дмитрий Иванчен-
ко из Муравленко. Пока шли 
соревнования, центральная 
часть Сопки превратилась в 
бело-сине-красное полотно, 
здесь прошел торжественный 
концерт, посвященный госу-
дарственному празднику – 
Дню России. 

Запах моторного масла 
сменили ароматы свежесва-
ренной ухи и жареного мяса, 
которые приготовили участ-
ники кулинарного конкурса 
«Городской пикник». Столы 
16 команд ломились от изоби-

лия вкусностей. Но для победы 
требовалась еще и эффектная 
презентация. Кстати, лидером 
стала команда «Ухатая рега-
та» компании «Муравленко 
Медиа».

В этот день здесь и желе-
зо гнули играючи – силачи 
из Ярославля показали свою 
мощь, технику и ловкость. А 
еще на Сопке организовали 
множество активностей для 
гостей и участников: играли 
в бампербол, состязались в 
армрестлинге, сумо и сдела-
ли сотни оригинальных фо-
тоснимков в четырех фото-
зонах. А истинные фанаты 
рок-музыки слушали и пели 
вместе с ямальскими роке-
рами свои любимые компо-
зиции. В фестивале «Ледо-
ход» лучшей группой жюри 
признало коллектив «Так и 
оставим» из Муравленко и 
ее вокалиста Евгения Губера. 
Местных артистов на сцене 
сменил трибьют-проект груп-
пы «Сектор Газа», а завершило 
«Белые ночи» файер-шоу.

БЫЛО ЖАРКО! 
В Муравленко состоялся фестиваль «Белые ночи»
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